

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre. En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre; por seis meses, 92 reales; por un año, 176. En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colon, n. 7.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Año III.

Viernes 4 de Octubre de 1861.

Núm. 574.

ADVERTENCIA.

El servicio telegráfico diario que hemos contratado proporcionará a nuestros suscritores saber las noticias de mayor interés antes de que puedan leerlas en ningun periódico, incluso los de Madrid y de Sevilla.

Noticias de España.

Escriben del Escorial, que el 28 se verificaron con régio aparato las honras por el alma del último monarca. A ellas asistieron los altos funcionarios y servidumbre de palacio. La orquesta ejecutó una misa y responso magníficos, compuestos por el organista primero de la capilla, don Cosme José de Benito. Por la tarde asistieron SS. MM. a la vigilia y responso. El 29 asistieron tambien Sus Majestades a la solemne funcion de la Santa Forma, que fué tan magestuosa como de costumbre. La afluencia de familias distinguidas de Madrid fué extraordinaria en dicho dia.

Hoy habrá en Madrid gran besamanos con motivo de ser los dias de S. M. el Rey.

Segun *La Epoca*, la embajada marroqui hará presente los deseos de su emperador, concertar una resolusion con el gobierno de S. M. si hay términos honrosos de avenencia; tambien es probable que se someta previamente a las Cortes el arreglo que el ministerio juzgue aceptable, y cuando recaiga la aprobacion del Parlamento, entonces se procederá a la ejecucion, teniendo en cuenta que en el interin y cualquiera que sea el desenlace definitivo, España está en posesion de la plaza conquistada, que retiene como propia por falta de cumplimiento del tratado.

El temporal de agua que se ha experimentado en Puerto-Rico arreció en todo el lunes 12 de agosto de una manera terrible, en términos que por la noche las calles eran torrentes y las azoteas y patios de las casas verdaderas lagunas, hasta el punto de que los caños no podian dar salida a la gran cantidad de agua que en ellos habia. Los daños que ha ocasionado el temporal son de consideracion. Varias descargas eléctricas destrozaron tambien algunos edificios, pero sin que hubiera que lamentar desgracia alguna personal.

El 8 de agosto último hubo una grande avenida en el rio de Sagua de Tanamo (Cuba), y produjo grandes daños en todo aquel distrito rural.

De un dia a otro debe procederse en Barcelona al relevo de los destacamentos de toda la provincia.

Los diputados catalanes que se hallan en Barcelona, han celebrado una reunion, bajo la presidencia del señor Madoz, para tratar sobre el arreglo definitivo de todo lo concerniente a la terminacion del canal de Urgel.

El dueño de un establecimiento de curtidos en Gerona dejó en su habitacion una carta dirigida a su esposa en la que le manifestaba que cuando leyera aquellas cortas líneas habria el comunicante perdido la existencia. Con efecto, uno de estos dias se le ha encontrado ahorcado pendiente de uno de los árboles de un bosque, y es muy posible se hubiese él mismo arrancado de este modo la vida motivando su desesperacion las cuantiosas deudas que se dice tenia contraidas.

He aqui los nombres de los personajes moros que componen la embajada marroqui que ha llegado ya a la corte.

Primer embajador: el principe Muley-el-Abbas.

Segundo: Sidi El Bormery Ben Chelub, de Fez.

Tercero: Sidi Mohamed Palafrec de Erbat. Este personaje trae un hijo suyo.

Cuarto: Sidi Mohamed El Moraci, que viene con dos hijos suyos. Además vienen dos alcaides que mandan 4,000 soldados.

Hach Ehemer Embrabet, intérprete del consulado de España.

El Hach Eseud, intérprete. Este personaje es negro.

Las personas restantes hasta el número de 23, que componen toda la comitiva, son de la servidumbre.

Segun despacho recibido últimamente no ocurría novedad en Tetnan, Ceuta, Algeciras ni sus contornos.

El bergantin americano *Francisca Juana*, que llegó el mes último a Puerto-Rico, fué atacado en su viaje desde Baltimore por un corsario del Sur, y dejado al fin en libertad por pertenecer el buque al Estado de Maryland, que era neutral.

El Sr. Barrot, embajador de Francia en Madrid ha llegado el 30 por la mañana.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 5 de agosto último, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Durante la tempestad que se dejó sentir en Barcelona en la noche del 26, entre Moncada y Serdañola, y en el mismo momento de pasar un tren por el ferro-carril, cayó un rayo en uno de los postes del telégrafo y cortó uno de los alambres, que vino a enredarse en la chimenea de la locomotora, y ocasionó la caída de algunos postes. Este singularísimo fenómeno hubiera podido ocasionar funestas con-

secuencias, si la corriente eléctrica no se hubiera desviado de la via; afortunadamente no hubo que lamentar la menor desgracia personal.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo usen los capellanes de marina embarcados, con el traje de diario, una gorra de forma igual a la señalada para los oficiales del cuerpo general, con la diferencia de que el galon será de terciopelo morado, y la corona bordada sobre fondo de idéntico color.

En las inmediaciones de la villa de Cuevas de Vera, se han encontrado una porcion de monedas antiguas, todas de la misma época (mediados del siglo III de Jesucristo) pertenecen a Galieno y Solomina, su muger.

Se esperan en Málaga muchos enfermos de calenturas, procedentes de los presidios, que van a convalecer y restablecerse de sus dolencias a aquella ciudad.

El martes último llamó la atención en Vigo, el religioso y cristiano espectáculo que ofrecían la tripulacion y pasajeros de la corbeta *Triunfo*, trasladándose en procesion desde el muelle a la colegiata para rendir un solemne voto de gracias a la Virgen del Carmen por haberles sacado a salvo de los horribles temporales y padecimientos consiguientes que sufrieron en su viaje desde la Habana a aquel puerto.

El mercado de Manila no habia mejorado de situacion en la segunda quincena de junio; los arribos de cabotaje han sido escasos, y aun así no todos los artículos desembarcados han tenido compradores, continuando abatidos el abacá y el azúcar. Se habian hecho algunas ventas de añil y cueros a precios regulares. Los fletes siguen altos y los cambios desfavorables. Los efectos de importacion extranjera y peninsular, aunque abundantes en

UNA NOCHE EN EL CEMENTERIO.

43

de dolor, porque él era quien se habia disfrazado de criado para esperar en medio de esta singular sociedad al que le habia prometido venir a buscarle. En aquel mismo instante se abrió la puerta de la sala, y fué de ver la precipitacion con que se levantaron estos ciento cincuenta convidados, y echaron a correr, como un rebaño de carneros al acercarse el lobo. Desapareció la borrachera. Esta aparicion los galvanizó, haciéndolos replegarse hacia la puerta. Solo se oia este sordo murmullo: Es el caballero de Profundis! Es el caballero de Profundis! Él era en efecto. Se fué derecho a la galeria, y la abrió. Las galerias del *Bon-Vivant* daban al mismo cementerio del Pádoe-Lachaise. Esparcía la luna una claridad como al medio dia. Era la una de la noche. El pueblo de los sepulcros se presentó con toda su magnificencia a las miradas del caballero de Profundis y del joven marqués de Saint-Luc, a quien acababa de tomar bajo su proteccion. Se pusieron a examinar detenidamente y en silencio la mórtuoria ciudad, con sus mil calles, plazas y avenidas, formadas por tumbas. Arrojava la luna sobre estas indefinibles constiuciones su plateada gasa, y ni Balbec ni Palmira, que tambien son pueblos muertos, podrian dar una idea de la calma y suavi-

42

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

como la pobre Bantistina. Queda uno, dije entonces al amigo Schmit, que en vez de echarse a reir como la primera vez, cuando le anuncié la realizacion de mi amenaza, corrió a ocultarse, pálido y sobrecogido, en el fondo de su almacen. Ya le causaba miedo. Hace dos años que paso todos los dias por delante de su puerta, y lo miro: ya sabe lo que esto significa: Te espero! Te enterraré! Está anarillo como un limon. Por esto me hice enterrador. —Vinol vinol tuvieron aun algunos fuerza para gritar, pero con voz ronca, al oír las últimas palabras de la terrible venganza de Bergamota. —No hay vino, respondió uno de los mozos, el que se hacia notar por su elegancia y falta de costumbre en el servicio. —Aguardiente entonces! —Tampoco hay aguardiente: os lo habeis bebido todo. —Pues trae cualquier cosa! —No hay, nada: pedisteis la bodega, y os la habeis bebido. —Pues bien! que traigan gas; beberemos gas! gritó Mofletudo. —Está cerrado el contador, dijo el mozo. —Te estrangulo entonces, gritó Mofletudo precipitándose al cuello del mozo. El joven marqués de Saint-Luc arrojó un grito

UNA NOCHE EN EL CEMENTERIO.

39

—Brindo a la salud, dijo Mofletudo, a la salud de.... —Se permite aquí brindar a la salud de nadie? —Mira otro que quiere celebrar la salud! —Para qué sirve la inmortalidad? Estaríamos frescos! —Nada, nada, aquí no se bebe por la salud de nadie. —No, de nadie. —No he dicho nada, repuso avergonzado Mofletudo, y presento mis excusas a la honrosa sociedad por la idea que tuve.... Pasado este incidente, prosiguió Bergamota su relato, pero en verdad que no se podria decir con qué objeto, porque entre los ciento cuarenta y nueve compañeros que le rodeaban, no habia uno solo capaz, no digo de atender, sino de afectar siquiera la necesaria atencion para comprenderle. El mismo presidente, Juan Ponilly, habia rodado bajo la mesa, y por una rareza de su caída, solo se quedó su peluca en el sitio que ocupaba, la cual habia caído en medio de su plato. —Una vez enterrador, traté de introducirme en la habitacion de la muger de mi amigo Schmit. Si procuré, porque estaba bien informado. Yo sabia que él bajaba temprano al obrador, que la señora se quedaba sola hasta las diez, hora del almuerzo, y que la cuna de su hija estaba en

plaza, sostenian sus buenos precios anteriores.

Entre los operarios que trabajan en la seccion de Brunete, de la carretera que se construye de Madrid á Avila, háse desarrollado una especie de epidemia de fiebres intermitentes de todos tipos, que por su pertinacia y complicidad en muchos casos tiene casi paralizados los trabajos, pues se aproxima á una cuarta parte el número de enfermos algunos dias. Esto aparte de las bajas que causan las dolencias estacionales, como las colifis y otras. Por esta razon el contratista de dicha seccion don Jaime Canals ha incoado instancia al señor gobernador para que le permita establecer un hospital provisional para socorro de los infelices trabajadores.

Por las correspondencias recibidas de la Habana, vemos con satisfaccion que el Sr. Mazo, inspector general de las sociedades mercantiles de la isla de Cuba, se hallaba á la salida del último correo, muy adelantado en la curacion de la fractura de la pierna que sufrió por haberse desbocado los caballos del carruaje que montaba. El Sr. Mazo, de cuya actividad é inteligencia en el desempeño de su cargo hablan con elogio las cartas y periódicos de la Habana, habia tenido una curacion tan feliz, que se disponia á salir á la calle á la fecha de las últimas noticias.

Noticias del extranjero.

Actualmente se halla en Oporto la princesa de Montleart, hermana del desgraciado rey de Cerdeña, Carlos Alberto, que fué á morir en aquella ciudad despues del desastre de Novara. Parece que ha ido con objeto de asistir á la terminacion de la capilla que ha hecho exigir á la memoria de su augusto hermano.

Los rusos hacen fortificacion en Kerth (á la entrada del mar Azoff), en Nicolaieff y hasta en Sebastopol. Kerth sobre todo se vá á convertir en una fortaleza de primer orden. Es evidente (añade la carta de Marsella en que se dan estas noticias) que esta vez Rusia obra previendo una lucha con Inglaterra para la reparticion probable del imperio otomano.

Es ya oficial la noticia de haberse puesto Borges en las Calabrias al frente de las fuerzas que defienden en aquella parte la independencia de las Dos Sicilias. Su primera operacion al desembarcar en aquel pais, há sido batirse con los piemonteses y derrotar-

les, y luego ha dirigido á los calabreses una ardiente proclama, ha ordenado á los alcaides que los soldados cuyo tiempo de servicio no haya terminado y se encuentren en sus jurisdicciones sean encaminados al cuartel general y ha dirigido una comunicacion que empieza con estas palabras: «Señor general: en nombre de la humanidad vengo con franqueza á declarar la guerra como militar y hombre civilizado.»

En seguida le propone que conceda cuartel á los que combaten por la independencia de su patria: que designe una poblacion para el establecimiento de hospitales y un punto para depósito de prisioneros que se ponga de acuerdo con él para el cange de estos últimos, en una palabra, que se den todas las disposiciones que la humanidad reclama para hacer menos bárbaros los horrores en la guerra. Al mismo tiempo le previene que arreglará su conducta á la del enemigo por mas dolor que le cause en muchas ocasiones este sistema. Borges se denomina general comandante en jefe por el rey Francisco II, de las tres provincias de las Calabrias.

Continúa temiéndose que llegue á estallar una insurreccion en la Turquía europea. A lo menos la propaganda trabaja activamente para ello. De diferentes puntos se remiten armas, municiones y viveres de campaña al Monte-negro, que va á ser el asilo y el baluarte de todos los descontentos.

Asegúrase que los representantes de Francia é Inglaterra en Constantinopla, han dirigido á sus gobiernos comunicaciones muy sombrías respecto al porvenir del imperio otomano.

El diputado democrata napolitano Ricciarici, ha publicado un manifiesto contra el ministro Ricasoli, á quien acusa de las crueldades que se han cometido y siguen cometiendo en aquellas desdichadas provincias, y no vacila en denunciar el hecho horrible de que muchos de los fusilados lo han sido por equivocacion.

Dice *La Correspondencia*: El partido mazziniano vá á dar al traste con la nonnata unidad italiana, y ya los periódicos piemonteses piden que se le combata sin tregua. La tentativa que acaba de hacer dicho partido, á cuya disposicion estan todas las sociedades de obreros de Italia, es quizá la causa que ha apresurado la vuelta de Victor Manuel de Florencia. La expedicion se dirigia contra el patrimonio de S. Pedro y habia partido de Génova, donde habia sido organizada por el comité mazziniano de aquella ciudad. Solo se componia de cien hombres como todas las es-

pediciones de Mazzini. Se habia fletado el buque-tartana *Nuestra Señora del Buen Socorro*, capitán Palmieri de Liorna, que estaba complicado en esta pirateria.

Este buque fué apresado por los carabineros en el momento en que sus tripulantes se preparaban á desembarcar en Portiglione, cerca de Castiglione, á la orilla del mar Tirreno, á la estremidad de la Umbria y á la entrada del patrimonio de S. Pedro. Los papales cojidos á bordo no dejan duda de que los mazzinianos iban á comprometer horriblemente al Piemonte. El capitán y la mayor parte de los aventureros estan presos. En el buque se han encontrado cajones de fusiles, bombas incendiarias, uniformes, cartuchos y dos cañoncitos.

El 25 se recibieron en Marsella 446,000 hectolitros de grano, no figurando en esta remesa las procedencias del Danubio, sino tan solo las del mar Azoff, del mar Negro y de Egipto. Los trigos estan en Marsella en baja, las harinas algo mas sostenidas.

En Nápoles, segun dice el periódico profundamente italianista *Il Popolo d'Italia*, ha disgustado profundamente la noticia de que se vá á suprimir la lugar-tenencia, y por consiguiente la sombra de independencia que conservaba aquel pais, que vale mucho mas que su señor el Piemonte. Despues de decir el periódico de Nápoles, que es imposible gobernar aquel pais, desde Turin añade: «Los habitantes de la Italia meridional estan acostumbrados hace siglos á considerar á Nápoles como centro y asiento del gobierno, y no puede sustituir fácilmente á Nápoles la ciudad subalpina, colocada al extremo opuesto de la Península: *Il Popolo* clama, por supuesto, porque el gobierno se establezca en Roma.»

Partes telegráficas.

Pesth 29.—Todos los miembros del comité de Pesth, desde el palatino hasta el último agregado, deben renunciar mañana sus funciones, de modo que 600,000 quedaron sin administracion. Se dice que la fuerza armada impedirá que se reunan los miembros del comité.

Un decreto del ministro de Hacienda ordena que se continúe el cobro de los impuestos empleando la fuerza en las localidades donde se habia suspendido bajo pretexto de escasez de cosechas, pues el gobierno ha resuelto no emplear por mas tiempo la indulgencia.

Turin 29.—El «Movimiento» dice que se está formulando en las provincias venecianas con gran entusiasmo, una protesta contra la ocupacion de Roma.

El folleto del padre Pasaglio sobre el poder temporal del Papa ha producido gran sensacion. En él se censura el poder temporal y los periódicos hacen grandes comentarios sobre dicho folleto, pues los liberales se alegran de tener el apoyo del teólogo mas reputado de Italia.

Noticias de la Romania anuncian que el viaje de los príncipes reales ha escitado gran entusiasmo en las ciudades y en los campos.

Paris 1.º de octubre.—El «Moniteur» francés anuncia que Mehemet Rachi ha sido reemplazado en el ministerio de la guerra otomano por Marich-bajá.

Londres 1.º.—Los trigos están en baja.

Varsovia 30.—El lugar-teniente del emperador se niega á recibir el mensaje de un obispo pidiendo que la iglesia sea reintegrada en sus antiguos derechos.

El arzobispo ha dirigido á los obispos una alocucion que termina con estas palabras: «Permaneced siempre con el pueblo, defended la causa de la patria y nunca olvideis que sois polacos.»

Variedades.

EL AGUARDIENTE Y EL AGUA.

Entre vajilla de china se encontraron frente á frente la botella de aguardiente y la de agua cristalina. Estando en oposicion las dos ociosas botellas, al punto se enredan ellas en la siguiente cuestion.

EL AGUARDIENTE.

«El que de insulsa te tilde, no miente, viven los cielos, que andas fregando los suelos por tu condicion humilde. Al que por la sed se ofusca un instante se la apagas; pero el estómago estragás de quien ansioso te busca.»

Si intentas fingir cristal en el charco ó la laguna, pronto la adversa fortuna te lo trueca en lodazal. Si en arroyos coqueas, cualquiera piedra insolente te hace cambiar fácilmente el cauce por que serpeas.

Si ufana llegas á estar en los caudalosos rios, muy pronto acaban tus bríos en las tumbas de la mar.

Tú ayudas la tempestad cuando á la atmósfera subes por juguete de las nubes á afligir la humanidad.

La misma alcoba. Una alcoba azul, con flores.... Todavía la veo.... Las flores sientan bien en las alcobas.... Decía, pues, sí, sientan muy bien. Lo difícil para mí era, como ya he dicho, que no me encontrasen al atravesar el patio de la casa, y sobre todo no tropezarme con Schmit al subir la escalera.

Ya comprendéis.... no tropezarme... Pero para qué queria yo entrar en la habitacion de su muger?... Ah! ya caigo.... Escogí un día de invierno. Por todas partes habia niebla; no se veía uno ni las manos, entendiéis? ni sus propias manos. ¿Veis vuestras manos en este momento? Pues bien! En aquel instante yo no veía las mías. Entré en casa de Schmit; suyo y penetro en el gabinete; él se habia bajado, y la señora estaba acostada; no dormía, pero soñaba. Yo iba ataviado como veis: vestido gris, golilla, vueltas negras, llorones, todas las insignias, un verdadero enterrador. Tenia además el aire que nos recomienda la administracion:—afigidos como si hubiésemos perdido una herencia.—Entro, pues, me voy derecho á la cuna de la niña, y la descubro; una preciosa niña, á fé mial!

—¿Qué hacéis ahí? ¿quién sois? ¿qué queréis? me preguntó la madre espantada.

Yo le respondí:

—Señora, ¿quién es de aquí de donde hay que

sacar una niña muerta del sarampion?... Ah! me habia olvidado deciros que su hija tenia el sarampion. Yo soy enterrador, y vengo á llevarme la niña. Es esta?

La muger dió un grito horróroso, y se tiró sobre la campanilla. Ya comprendéis que yo no me quedé allí á contar los campanillazos. Bajé cuatro á cuatro los escalones, y me entregué á mis ocupaciones.

Sabeis lo que sucedió? sabeis lo que sucedió? repitió Bergamota, en quien el orgullo del narrador, y el del hombre que vé satisfecha su venganza, no habia sido aun ahogado por el vino.

A esta interpelacion, uno abrió un ojo, se estiró el otro, el de mas allá hizo un esfuerzo para sostenerse sobre el codo, y el otro se apoya contra la pared; en fin, cada cual procuró aparecer algo menos borracho de lo que estaba.

—Sabeis lo que sucedió? Que con el susto se le retiró la leche á la madre, y que la niña, despues de haber bebido de esta leche emponzoñada, murió en medio de atroces convulsiones. A los dos dias la enterré. Quedan dos, dije al marido, á mi buen amigo Schmit, al pasar algunos dias despues por delante de su tienda. Pero no es esto todo.... no, no es esto todo.... os digo que no es esto todo. Aquella leche envenada se subió al cerebro de la muger, que concluyó por morir loca,

dad que esta triste blanca imprimía en el sitio del sargento ordinario de este sitio: «Solamente un pájaro cantaba en un extraño bosquecillo de estos extraños jardines. Seria la inocente alma de un niño? Seria quizás el alma de una joven, muerta la víspera de sus bodas, y que vendría á reclamar su noche? Por momentos se sentia una frescura, que no era la de la tierra, y salia del fondo de estos valles adormecidos á la luz de la luna; ambiente que refrescaba el alma tanto como el rostro. Los sentidos se rarificaban, espiritualizándose al contacto de esta húmeda brisa, tranquila, sin perfume, sin interrupcion, y que parecia salir del antiguo Elyseo, donde los árboles no se plantan, y jamás mueren. Merced á esta embriagadora semejanza, esperaba el caballero de Profundis introducir mas fácilmente á su compañero el marqués de Saint-Luc, en el camino en que él mismo pretendió penetrar. De esta manera le preparaba para que oyese sin espanto lo que tanto habia deseado saber.

Ambos se volvieron para ver qué habia sido de los enterradores, que llenaban la sala, pero no vieron á nadie. Todos habian huido en alas del terror.

—Tambien ellos me temen: me llaman el caballero de Profundis, y me creen un ser siniestro y sobrenatural. ¿Quizás vos tambien?

Seccion oficial.

D. Rafael Pineda Alba, teniente primero, y alcalde Constitucional interino de esta ciudad.

Hago saber: que hallándose terminado el alistamiento de los mozos comprendidos en la disposicion tercera de la real orden de 14 de agosto último, para el reemplazo del ejército del año próximo venidero, se halla espuesta al público en la parte exterior de estas Casas Consistoriales la copia de aquel, a fin de que los mozos indebidamente comprendidos puedan reclamar documentalente su exclusion ante el excelentísimo ayuntamiento en el día 13 del actual, así como la comprension de los que debiendo estarlo no figuran en el mismo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Francisco de Asis, Fr.

Jubileo circular.

En la Iglesia de Capuchinos.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 1.º DE OCTUBRE. 3 por 100 consolidado... 49,45-00,00. 3 por 100 diferido... 42,55-00,00. Deuda del personal... 21,25-00,00. Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 97,00.—Idem de 2,000, 97,50.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000 95,75.—De agosto de 2,000, 95,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,50.—Canal de Isabel II, 409,00.—Obligaciones del Estado, 92,20.—Banco de España 204,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el día 2 al 3 de octubre:

Trigo.—Fanegas 216 0/0, de 50,50 a 52,50. Cebada.—Fanegas 000 0/0, de 00 a 00.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta. Carne de vaca a 34 cuartos libra. Aceite a 58 rs. arroba, en la ciudad. Idem en los molinos de 00 a 46. Al por menor, a 11 1/2 cuartos panilla. Jabon blando, a 17 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 a 28 reales arroba. En los Móreles de Aguilar, de 28 a 30 id. En Córdoba de 40 a 48 id.

En el mercado de Madrid del 30 se han vendido 1913 fanegas de trigo de 52 0/0 a 63 0/0 rs., quedando por vender 1499. La cebada de 30 a 33 0/0; y la algarroba a 40 0/0.

SEVILLA 2 DE OCTUBRE. Trigo de 1.ª de 64 a 65. Cebada de 34 1/2 a 36 0/0. Aceite, nuevo a 54 1/2 y 00. Endeble a 00 0/0 y 00. Aceiton de 00 a 00.

MÁLAGA 4.º DE OCTUBRE. Trigo de 1.ª de 64 a 66. De 2.ª de 60 a 64. De 3.ª de 57 a 59. Cebada de 34 a 36. Habas de 48 a 58. Aceite de 53 a 54 0/0.

GRANADA 30 DE SETIEMBRE. Trigo de 49 a 56 0/0. Cebada de 28 a 30.—Habas de 40 a 43. Maiz de 35 a 38. Garbanzos de 00 a 000. Aceite de 60 a 64.

JAEN 25 DE SETIEMBRE. Trigo de 38 a 45. Cebada de 26 a 27. Maiz de 27 a 28. Habas de 28 a 30. Escana de 19 a 20. Yeros de 24 a 26. Garbanzos de 50 a 80.

JEREZ 1.º DE OCTUBRE. Trigo de 57 a 60. Cebada de 33 a 36. Maiz de 00 a 00. Habas de 47 a 48. Garbanzos de 00 a 00.

ADVERTENCIA.

A la hora de ajustar este número no hemos recibido el parte telegráfico de nuestro servicio particular: lo sentimos, y si por acaso fuese de alta importancia su contenido, lo repartiremos por suplemento, poco despues de que llegue a nuestras manos.

Y es lógica consecuencia que carece de valor un líquido sin sabor, de engañadora apariencia.

Tan brusca y fuerte agresion el agua sufrió modesta, preparando su respuesta con la calma y la razon.

EL AGUA. Con mi modestia he luchado para defenderme yo; pues debe hablar en su prótan solo el que es calumniado.

Quando al Ser de Omnipotencia dar vida al Orbe le plugo, el agua infiltró por Jugo que fecunde su existencia.

Brotan los campos espigas, que al hombre dan alimento, porque yo riego y sustento del labrador las fatigas.

Si alfombras los prados tienen y árboles mil los coronan, por la sávia que ambicionan a mis nacimientos vienen.

Esas espléndidas flores, que encanto son de las bellas, viven donde están las huellas de mis ricos surtidores.

Y es un preciado florón de los triunfos que he tenido, que haya a mis olas debido su gloria inmortal Colón.

Si al hombre soy preñada cara de Judá el pueblo os lo enseña cuando broté de la peña que hirió Moisés con su vara.

Dióme Jesus por sí mismo el destino mas sublime: la Humanidad se redime con el agua del bautismo.

EL POETA. Calló el agua, y fué tan buena que a su rival no inculpó; mas presente estaba yo, y así terminé la escena.

Dije a él aguardiente: «aquel que de otro, mordaz, critica, que no teme significa, hablen cuanto quieran de él.

Y pues fué murmurador y atrevido el aguardiente justo es que yo haga patente la maldad de ese impostor.

Con la sencilla apariencia de agua pura, inofensiva, trastorna al hombre y lo priva hasta de tener conciencia.

Quien al mal nunca dió abrigo, como su fuego lo encienda, pisa del crimen la senda, hiere a su mejor amigo.

Tanto su influencia daña, tanto lastija al buen nombre, que el decoro pierde el hombre si ese licor lo acompaña.

Y daños son harto fijos que arrastras al jornalero de Baco al templo grosero, sin pan dejando a sus hijos.

Ya mis razones le ofuscan, y de audaz haciendo gala, grita el licor: «¿si es tan mala mi amistad, por qué la buscas?»

Oportuna interrupcion, que en vez de causarme agravios, vino a poner en mis labios una preciosa leccion.

De improvisador dá señales quien juzga pronto a las gentes; que hay seres muy diferentes con apariencias iguales.

De lo malo ó de lo bueno en nuestra alma está el acopio, y no escusa al hecho propio ni el estímulo ageno.

El Barón de Fuente de Quinto.

Miscelánea.

Felicitation y pesame.—Hoy o mañana deben llegar a esta poblacion, donde permanecerán un día, SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes de España, Duques de Montpensier, con la infanta doña Isabel, la mayor de sus augustas hijas. El regocijo que, como siempre,

nos causa su llegada, se encuentra turbado ahora, en razon a que compartimos, en cuanto nos es dable hacerlo, la paternal angustia que llenará su corazón al acercarse al punto donde dejaron sus demas hijos, y del que ha desaparecido, arrebatada por la muerte inexorable, la infanta doña Regla, preciosa flor de tan rico ramillete. Han pasado el esto en Londres San Ildefonso, y van a Sanlúcar y Chipiona, sin detenerse en Sevilla. Dios les consuele en su dolor, y el cariño acendrado de sus otros hijos compense con usura el del ángel, que acaban de perder.

Sea bien venida.—El miércoles de madrugada llegó a esta capital la Excm. Señora Marquesa viuda de la Vega de Armijo, a la que salieron a esperar, hasta la cuesta de Rabanales, los señores Don Manuel Ruiz Higuero, Gobernador civil de la provincia, Don Timolao Diaz de Morales, Contador de Hacienda pública, D. Rafael Padilla, Administrador de Bienes del Estado, y el apoderado de dicha ilustr. Señora. Parece que despues de detenerse unos días en esta poblacion se trasladará a Cádiz.

Escuela normal de maestras.—El sábado 5 del corriente, a las nueve de la mañana, principiarán los exámenes extraordinarios de prueba del curso anterior, y a las doce del mismo día tendrá lugar la apertura del nuevo curso.

Colega gaditano.—Hoy tenemos el gusto de acompañar a nuestros lectores un prospecto del periódico titulado La moda Elegante que se publica en Cádiz, por cuyos grabados podrán juzgar de su mérito.

Sea enhorabuena.—Hemos tenido el gusto de ver que nuestro apreciable colega granadino El Gemil ha mejorado notablemente sus condiciones materiales.

A los interesados.—Han sido detenidos en la Posada de S. Ildefonso, por Don José María Peláez, varias caballerías, de no muy buena procedencia, pues se ignoran sus dueños.

Que venga y lo veremos.—El asilo de nuestra señora de la Asuncion de la corte, ha recogido, a un huérfano cochinchino de nueve a diez años de edad, traído a España por el médico del regimiento de Galicia que le encontró abandonado pocos dias despues de una acción. Este niño, llamado Chuva, está extraordinariamente desarrollado para la edad que asegura tener: es de ojos pequeños, mirada viva e inteligente, nariz ancha y depimida, sonrisa simpática, boca chica, dientes muy blancos, color pajizo oscuro, pelo muy negro, lacio y poco lustroso, cayéndole un mechón sobre la frente.

Maximas filosofico morales.—El suicida arranca un apóstrofe a la fe; a la esperanza una flor; a la caridad algunas oraciones. Las lágrimas del amor no riegan su tumba, porque si hubiese habido amor para él en el mundo, no se habría suicidado.

A los veinte años comienza el placer, a los treinta el pesar, a los cuarenta el hastío, a los cincuenta la muerte. El que muere a los veinte años, no ha vivido; a los treinta, no ha llorado; a los cuarenta ya ha sufrido mucho; a los cincuenta, ha tenido diez años de agonía. Los sabios y los estúpidos se escluyen de estas consideraciones, porque ellos viven toda su vida.

La hermosura dicen que es un capricho convencional; el amor una terquedad; la amistad un sentimiento de egoísmo; la gloria una tontería. Sin embargo, estos son los cuatro puntos mas robustos que sirven de base al edificio de la sociedad, además del hogar doméstico y de la religion cristiana.

La muerte de los ricos es el festin de los pobres. Los mendigos son como los gajos, que se alimentan de los muertos.

Los amantes son unos ciegos preocupados. Como ellos no ven nada de lo que les rodea, fuera de su amor, creen que todo el mundo ha perdido su amor.

La conozco.—Nos han remitido para su insercion los siguientes lamentos de una Misera de mi querida, que sin nacer parará monja—no hay una alma extraviada—que me diga una lisonja.

Pobre flor que en el estío,—no hay agua que me refresque;—pobre besugo en el río—sin pescador que me pesque.

¡Qué he hecho yo, Dios soberano,—para que así me castigues?—justo es que bajas la mano—y que tu rigor mitigues.

Yo soy el triste ejemplar—de aquel infeliz barbero—que se echaba sin cenar—y se alzaba sin dinero.

Si; que a pesar de mi encanto—y de mi talle pulido,—sin amante me levanto—y me acuesto sin marido.

Y mis años uno a uno—trascurren en penitencia,—por la cuaresma en ayuno—y por Pascua en abstinencia.

En vano para encubrir—de mi cuerpo los achaques—y para mejor lucir—me pongo tres miriñaques.

Y no basta que me frote—los dientes con una soga—engomada con cerote—y con polvos de Quiroga.

Si concuro a una soirée,—en vano me dan antojos—de bailar el minué;—lo bailan solo mis ojos.—Y si valso, ni aun valsando—oigo una amorosa frase—pues como me ven saltando,—se apartan para que pase.

Nadie se acuerda de mí—y en fuerza de muchos dengues,—al que mas le mereci—le mereci dos merengues.

¡Oh! soy muy torpe mujer,—y a mis treinta ya es oprobio—no haber podido saber—mas que conquistar un novio.

¡Un novio y no americano!—que es industrial nada rico—y me regaló el villano—por todo regalo un micol.

¡Oh! no puedo sufrir mas.—¿Y he de morir sin casarme?—¿Yo con la palma?—¡Jamás!—lo mejor será matarme...

Si... matarme; esta venganza—de mi esperanza es el resto...—mas... no... detente, esperanza...—porque nunca falta un tiesto.

Alza, safero.—Un andaluz decia: yo corro mas peligro que ningun otro en un desafío, porque como todo soy corazon, en cualquiera parte que me dé el hierro enemigo me hace una herida mortal.

Yo quiero las de Rey.—Cuentanse en Cochinchina hasta veinte variedades de naranjas, diferentes entre sí por el sabor, el color, y el volumen; pero todas estas especies son sanas y dulces. Una de las mejores es la llamada cam-duong, ó sea naranja azucarada; olorosa, casi del tamaño de las de Europa, aunque un tanto chata. La carne es de color amarillo-rojizo. Otra especie muy buena, aunque superior a la citada, es la llamada cam-sen, ó naranja del paraíso. La piel y la carne son del mismo color rojo-pálido y hay en su sabor algo del ácido escitante del limon, aun cuando mas dulcificado, y es mas azucarada. Pero la especie superior a todas es la conocida por cam-tien; esto es, naranja del rey: la cual está en efecto reservada al Soberano.

No por eso está prohibido su cultivo, pero es preciso ocultarlo, porque desde el momento en que se conoce la existencia del árbol, queda adjudicado al rey y obligado el propietario a entregar el fruto al monarca. La figura y el tamaño de este árbol son idénticos a los mas pequeños de Europa. La piel de la naranja es verde, y tan delgada como el tafetan mas fino. Es trasparente hasta el extremo de dejar ver los filamentos de la carne, que es rosada. Cuando se abra una de estas naranjas, el olor que de ella se escapa embalsama la atmósfera del aposento, y su sabor es tan agradable, que segun un sabio viajero, no hay fruta alguna que al comerla produzca mas deliciosa sensacion que la naranja del rey.

Mayores las he recibido yo.—Existe en la villa de Figueras en casa de Joaquín Joal, hortelano, calle de San Roque, una calabaza que mide de circunferencia catorce palmos y diez de longitud. Como aun está en la planta se ignora su peso, pero su dueño le calcula en unas catorce arrobas. Hay quien ofrece por ella la suma de mil reales. Otros la solicitan para la esposicion próxima.

Su figura es hermosa, parecida a un melon. La semilla vino de Francia. Son infinitos los curiosos que acuden a ver y admirar este fenomeno.

Seria digno de verse.—Un espléndido meteoro luminoso apareció en las altas regiones de la atmósfera hacia el O, como a las doce de la noche del lunes 23 de agosto, en la Habana. Este consistió en una especie de cometa que atravesó la atmósfera velozmente, y cuyo núcleo se igualaba en tamaño a una naranja: la cola lanzaba chispas y produjo un ruido semejante al del hierro candente en contacto con el agua.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 31 de Octubre a las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. PROPIOS.

Fincas rústicas. Menor cuantía.
N.º 1274 del inventario. — Una dehesa nombrada Fuente de D. Miguel, procedente del caudal de propios de la ciudad de Montoro, que radica al sitio del mismo nombre, término de dicha ciudad, y linda a L. camino de las Alcornocosas, a N. el ángulo que forma el antedicho camino y el de la Loma del medio, a P. el referido camino de la Loma del medio, y a S. dehesa del Cuervo; bajo cuyos límites se componen de 410 fanegas de monte bajo, equivalentes a 250 hectáreas, 97 áreas y 8 centiáreas, con 35 alcornoques muy inferiores. Está sin arrendar; ha sido tasada en 8200 rs. y capitalizada por los 410 rs. de renta anual, que le han graduado los peritos en 9225, tipo para la subasta.

N.º 1275 del inventario. — Otra dehesa nombrada el Cuervo, de la procedencia anterior, radica al sitio del mismo nombre, término de la ciudad de Montoro, y linda a L. el camino de las Alcornocosas hasta el collado de la cabeza del mismo nombre, a S. dehesa de las Casqueras, que dá principio en la cabeza de las Alcornocosas y se dirige en línea recta a la casa del Postural de Corteceros, propia de D. Bartolomé Alcalá, a P. camino de la Loma del medio, y a N. dehesa de la Fuente de D. Miguel, bajo cuyos límites se componen de 500 fanegas de monte bajo, equivalentes a 306 hectáreas, 6 áreas y 20 centiáreas, con 28 alcornoques pequeños y de inferior calidad. Esta sin arrendar; ha sido tasada en 10000 rs. y capitalizada por los 500 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 11250, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales a las anteriores.
6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Montoro.
Las notas 1.ª y 2.ª iguales a las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

DEPARTAMENTO DE MADRID.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días impares de 2 a 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días pares a la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 770 antiguo y 36 moderno.

Norte y Medio día.

Entra de Madrid los días pares de 2 a 3 de la tarde, y sale para la corte los días impares a la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente a la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero.

PRECIOS. A Manzanares. A Madrid.

Berlina	759	520
Interior	379	440
Profunda	299	360
Cupé	239	300

CARRUAGES ACCELERADOS

Esta empresa, bien conocida del público y única que abre dos días y medio de esta capital a Manzanares, tiene sus salidas diarias para Madrid y la de Granada, admitiendo pasajeros y cargamentos a los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; a mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su único despacho: administracion de diligencias de Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 4 a 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 a 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 a 3 de la tarde. Su despacho calle de San Fernando, número 36.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena a las 4 de la noche, y un día si y otro no para Cádiz a la misma hora.

Precios.—Hasta Lucena.—Berlina, 52; Interior, 39.—Hasta Cádiz.—Berlina, 56; Interior, 42.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

EMPRESA DE TRASPORTES

en combinacion con el ferro-carril

DE SEVILLA A CÓRDOBA,

PARA

MONTILLA, AGUILAR, LUCENA, BENAMEJÍA,

ANTEQUERA Y MÁLAGA,

DE D. ALFONSO MAROTO.

VARIACION DE SERVICIO.

Salidas fijas.—De Sevilla: Lunes, Miércoles y Viernes, por la mañana.

De Córdoba: Martes, Jueves y Sabados.

De Antequera para Sevilla: Martes, Jueves y Sabados.

Los efectos deben quedar entregados el día antes del señalado para la salida. Los precios arreglados. Las alteraciones del servicio se anuncian con anticipación.

Despachos.
Sevilla: D. Rafael de Lacambra, plaza de Villasis, casa que fué de D. Juan Ruiz Monsalve.

Córdoba: D. Alfonso Maroto, calle del Pórtico, posada de la Herradura.

Lucena: D. Luis de Rivas, parador de Vista Alegre.

Antequera: D. José Bellido.

Málaga: D. Francisco Corrales.

Jerez de la Frontera: D. José Bueno, calle Larga.

Puerto de Santa María: D. Pedro García, calle Palacios, n.º 15.

San Fernando: D. José Rodríguez, calle de San José.

Cádiz: D. José García, calle del Baluarte.

Se admiten arrobas y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaén, Granada y para todo el reino.

Se admiten arrobas y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaén, Granada y para todo el reino.

RELACION de los nombres y apellidos de los

cosarios, con el pueblo de su naturaleza y

posadas donde paran.

Antonio Morales y Gerónimo Espinosa, de Baena.—Posada del Huerto de San Pablo.

Francisco Manuel Carpio, de Castro del Rio.—Idem.

Manuel Ramírez, de Aguilar.—Idem.

Rafael Serrano, Juan García, Alfonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, José Rodríguez, de Fernán Nuñez.—Posada de San Antonio.

Manuel Gutierrez, de Cañete.—Idem.

Juan Castellano, de Santaella.—Idem.

Francisco Diaz y Andrés Perez, de Obispo.—Posada del Toro.

Juan Colchero, de Pozoblanco.—Posada de la Pulla.

José Pérez y Juan Pérez, de Palma del Rio.—Idem.

Agustín Robles y Juan Castellero, de Montalban.—Idem.

Francisco de Luque, de Montoro.—Posada de la Madera.

Antonio Escalera, de Ecija.—Idem.

Juan Romero y Juan Bravo, de Castro del Rio.—Posada de San Rafael, calle de Mota.

Salvador Dieguez, de Ecija.—Idem.

Andrés Montero, de La Campana.—Idem.

Francisco Perez, de Aguilar.—Idem.

Rafael Panadero, de la Rambla.—Posada del Potro.

Ildefonso Caballero, de Montoro.—Posada de la Espada.

José Lopez, Juan Calvo y Ildefonso Ruiz, del Viso de Pedroches.—Idem.

Antonio Morales, de Pozoblanco.—Idem.

José María Valera y Francisco Vencelada, de Bujalance.—Posada Nueva del Carmen, calle de San Pablo.

Joaquín Redondo, de Pozoblanco.—Idem.

José Madrid, Juan Madrid y Antonio Madrid, de Espiel.—Idem.

Miguel Sanz y Joaquín Benavente, de Fuente Obejuna.—Posada de Santa Marta.

Antonio Aguilera, de Priego.—Posada de la Yerba.

Cristóbal Arenas y Bartolomé Obrero, de Adamuz.—Idem.

Cristóbal Navas, de Dña. Mencía.—Idem.
José Jurado y Juan Buenestado, de Villanueva de Córdoba.—Idem.
Francisco Rodríguez, de Bujalance.—Idem.
Francisco Garcia, de Valenzuela.—Idem.
Francisco Gomez, de Andújar.—Idem.
Manuel Tabares y Francisco de Luque, de Montoro.—Posada del Obispo Blanco.
Fidel Charquero y Antonio Pulgarín, del Campo.—Idem.
Ildefonso Castilla, de Pedro Abad.—Idem.
Miguel Estremera y Rafael Rodríguez, de Villafraanca.—Idem.

Venta de pastos y aceituna.

Desde el día 1.º de Octubre hasta el 30 de Abril del año próximo de 1862 se venden los pastos de la hacienda nombrada Campiñuela baja, término de esta ciudad, y a media legua de distancia de la misma.

También se hace del fruto de aceituna, que la dicha finca tiene tan preciada para el vendido.

Las personas que le acomode podrán pasar para su ajuste a la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana, en Córdoba, calle del Arco Real, n.º 4.

En la calle de Pedregosa,

casa número 28, se venden buenos bojes, laureolas, hortencias y naranjos. 6s

Acojidos.—En las dehesas

de Campo-bajo y S. Juan de Dios, que hoy tienen abundantísimos pastos, se admiten ganados veguar y vacuno por dos ó mas meses, a precios convencionales y módicos, que pueden concertarse con D. Rafael Martos, calle de los Saravias, n.º 3.

D. José Garcia y Córdoba,

retratista y fotógrafo, que no ha perdonado sacrificio para enriquecer y mejorar su gabinete, tiene el honor de ofrecerlos al público en la calle del Silencio, n.º 47.

En él y a los precios más arreglados se hacen retratos al óleo, miniaturas sobre papel y marfil, copias y restauraciones, fotografías sobre papel color cepia y negro, y sobre cristal.

En su mismo gabinete se hallará un elegante y variado surtido de estuches de terciopelo y de piel, marcos dorados de talla y lisos, de ébano y palo santo, afileres, sortijas y diges con microscopio, en que se ven reproducidos los mejores cuadros de Rafael y de Murillo, bñombos para retratos y album de bolsillo desde 16 a 90 rs. Todos estos objetos acaban de recibirse directamente de París y se espandan casi al precio de fábrica. Dicho establecimiento estará abierto todos los días, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

Arrendamiento.—En 20

de Octubre próximo tendrá efecto en subasta privada el de la dehesa nombrada Laderas de S. Gerónimo, término de esta ciudad, bajo el tipo de 20000 reales anuales.

El acto tendrá lugar dicho día de doce a una en la secretaría del Srmo. Sr. Infante D. Sebastián establecida en Madrid, calle de Alcalá, n.º 54; y en la administracion de esta ciudad calle Ambrosio de Morales, n.º 46, en cuyas dos oficinas se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

En la calle del Cristo de san

Lorenzo, casa número 16, se hacen toda clase de obra de piedra a los precios siguientes: las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120, de piedra franca de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; vara columnas, pòrticos, tallados y lisos, a precios muy arreglados.

En el establecimiento de

Drogas, calle Arco Real, número 19, se hallan de venta los efectos siguientes: Sombrereras y maletas de cuero; baules de buenas pieles, desde 14 a 70 rs.; baules mundos con firmes aparatos y secretos; bolsas de carteras de viaje; frascos para agua forrados de cuero y paja; escopetas y retacos belgas y españoles; revolver de 6 tiros, sistema Lafosie y pistolas; surtido completo de perfumeria en jabones, pomadas y aguas de tocador; cerrajas, cerrojos y picaportes de todas clases; pinturas hechas y herramientas para todos usos; puntillas de París y clavos de entablar; fósforos imitados a Cascante, a 26 rs. gruesa.

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

Suscripcion para el próximo sorteo.

Todos los jóvenes comprendidos en el alistamiento para el próximo sorteo, pueden suscribirse al Seguro Mutuo de Quintas pagando cada uno lo que pueda o lo que quiera a su voluntad, pero aquellos que paguen la suma de 5,680 rs. tienen derecho a percibir en el acto la cantidad de cinco mil rs. que la ley exige para redimirse del servicio, si les toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, ya sea en la primera edad ó en las sucesivas, mientras la responsabilidad dura. Para que la suscripcion produzca efecto, debe quedar formalizada antes del día en que se verifique el sorteo en el pueblo ó distrito a que los asegurados pertenecen.

Anticipos a los suscritores.

Deseando la administracion de la Caja de Seguros proporcionar al público todo género de auxilio, a fin de que puedan aprovecharse de los beneficios de la sociedad, aun las personas menos acomodadas se ha puesto de acuerdo con una casa de comercio respetable, quien tomará a su cargo anticipar a los padres de familia que lo soliciten, con un interés módico y a pagar en plazos largos, la suma necesaria para que suscriban al Seguro Mutuo de Quintas, a los jóvenes comprendidos en el próximo sorteo. Estos anticipos no se harán sino con la garantía de una hipoteca especial ó fianza a satisfacción del prestamista, y bajo las bases establecidas, de que se dara copia a los que la pidan.

Se suscribe en Madrid en las oficinas de la Direccion, calle de Sta. Teresa, número 8, y en provincia en casa de los representantes de la Empresa, ó directamente enviando letra del importe. En los puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se solicitan. Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado, director y fundador de la Caja de Seguros.

INTERESANTE

a los propietarios, arquitectos y maestros de obras.

Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada *Vista Alegre*, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños echar una considerable rebaja en los precios que han regido hasta ahora, da que aprovechan en beneficio del público, fijando los siguientes:

Un cabiz de cal muerta	20	22
La fanega de yeso	9	9
La " de cal en vivo para blanqueos	16	16
El 100 de ladrillos comunes con 14 pulgadas de largo y 7 de ancho y 2 de grueso	20	21
El 100 de ladrillos gruesos con las mismas dimensiones que los comunes y 3 pulgadas de grueso	36	38
El 100 de ladrillos con 13 pulgadas de largo y 6 1/2 de ancho y 3 de grueso	30	32
El 100 de ladrillos para repisas y suelos de todo modo con 19 pulgadas de largo y 9 1/2 de ancho y 2 1/2 de grueso	60	63
El 100 de baldosas de 11 1/3 en cuadro y 2 pulgadas grueso	60	62
El 100 de id. a 11 en id. y 2 pulgadas id.	44	46
El 100 de losetas a la sevillana de 4 1/2 en cuadro y una pulgada gruesa	70	71
La carga de medios ladrillos comunes	450	5
La id. id. gruesos	7	8
La id. id. de mampuesto	150	2

INTERESANTE A LA JUVENTUD.

Establecida la Academia de Taquigrafía y partida doble en la calle de S. Felipe, n.º 3, se siguen admitiendo matrículas en la misma. También se da repaso de cualquiera de las materias que se cursan en 2.ª enseñanza, lecciones de matemáticas, y dibujo lineal con aplicación a las artes. Los precios y horas convencionales.

Editor responsable, ACISLQ DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. a cargo de D. José Gomez.